

Alzas de petróleo y acciones colombianas mientras dólar baja

EL SORPRESIVO RECORTE DE LA OFERTA PETROLERA EN EL MUNDO SE SINTIÓ DE INMEDIATO EN LOS PRECIOS INTERNACIONALES DEL CRUDO. EN COLOMBIA TUVO SU ACOSTUMBRADO EFECTO HACIENDO BAJAR EL DÓLAR. ASÍ MISMO, LES DIO IMPULSO A LAS ACCIONES DE ECOPETROL Y DE CANACOL, Y A LA BOLSA EN GENERAL.

El sorpresivo recorte de la oferta petrolera mundial puso a subir el precio internacional del petróleo y, a su vez, a que en Colombia bajara el dólar y se valorizara la bolsa.

La Organización de Países Exportadores de Petróleo y aliados, incluida Rusia (Opep+), se comprometieron a hacer recortes superiores a 1 millón de barriles diarios a partir del próximo mes hasta fin de año.

El recorte de la producción fue anunciado el domingo por Irak, Argelia, Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, Omán, Kazajistán y Kuwait.

Luego de esta decisión, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en mayo cerró en alza de 6,3 por ciento, a 84,93 dólares en Londres. En tanto, el West Texas Intermediate (WTI) para mayo ganó 6,27 por cien-

to, a 80,42 dólares en Nueva York. Los dos barriles llegaron a subir más de 8 por ciento durante la jornada.

De acuerdo con Juan David Ballén, director de Análisis y Estrategia de Casa de Bolsa, el comportamiento ayer del dólar y las acciones de las empresas energéticas es circunstancial por la medida del recorte de producción anunciado por la Opep.

“El dólar –dijo Ballén– cayó debido a que la cotización en el precio del petróleo subió más de un 8 por ciento y esto se da como respuesta de los mercados luego de que la Opep anunciara un recorte en su producción en más de un millón de barriles desde mayo”.

El experto manifestó que, asimismo, “el alza en la cotización de las empresas como Ecope-

trol o Canacol en la Bolsa de Valores de Colombia también responde al mismo panorama”. Agregó que la medida de la Opep no tendría un efecto prolongado.

Lo cierto es que, como es usual en Colombia cuando hay alzas del petróleo, el precio del dólar bajó. La divisa estadounidense abrió la jornada a 4.630 pesos, valor que fue el más alto del día. El mínimo negociado fue de 4.592,4 pesos.

Durante la jornada de ayer, el dólar se negoció en el mercado interbancario a 4.602,7 en promedio y cerró a 4.605,2 pesos. De esta manera, la tasa representativa del mercado (TRM) vigente hoy será de 4.603 pesos, frente a los 4.646,08 de ayer.

De esta manera, se registra una disminución de 43 pesos en el precio de referencia de la

divisa norteamericana en Colombia.

El repunte de la bolsa

Entre tanto, en la Bolsa de Colombia hubo ayer un repunte, con un comportamiento destacado de los títulos petroleros y de hidrocarburos, Ecopetrol y Canacol.

El índice Colcap, que resume el comportamiento de una treintena de los principales valores que se transan en la plaza colombiana, tuvo un crecimiento de 2,21 por ciento. Su valor terminó en 1.183,2 puntos, mientras que el cierre anterior había estado en 1.157,59.

Este índice viene de un mal desempeño durante el primer trimestre del año. Hasta marzo, los títulos del mercado colombiano bajaron casi un 10 por ciento y fue la bolsa que más

cayó en la región. Le siguió el mercado brasileño, donde el índice Bovespa se desvalorizó 7,1 por ciento. En contraste, las bolsas de Chile, Perú y México reportaron alzas del 1,1, 2,6 y 11,2 por ciento, respectivamente.

Las acciones de Ecopetrol y de Canacol se reportaron con alzas en la jornada. La acción de Ecopetrol cerró al alza con un incremento del 4,16 por ciento. La acción inició la jornada con precio de 2.470 pesos y cerró en 2.552 pesos.

Del mismo modo, la tendencia se repitió en los papeles de Canacol, empresa dedicada a explotar el potencial del gas natural y única perforadora activa *onshore* en el norte de Colombia. Este título se cotizó al alza, con una variación del 3,51 por ciento y un precio máximo de 40.090 pesos.